



23.10.2019

**IGUA
23.10.2019**

Bericht der Betriebsleitung

Agenda

- 1. Bettenneuverteilung Kreisklinik Groß-Umstadt**
- 2. Kooperationsvertrag PAIN2020**
- 3. Zertifizierung ANOA**
- 4. Stromausfall Groß-Umstadt**
- 5. Ausfall Telefonanlage Kreisklinik Groß-Umstadt**
- 6. Spatenstich Neubau Bettenhaus 20.09.2019**
- 7. Teilnahme Winzerfest Groß-Umstadt 2019**

Bettenneuverteilung Kreisklinik Groß-Umstadt

Bettenneuverteilung Kreisklinik Groß-Umstadt

ZIELSETZUNG

- Im Rahmen einer Neuverteilung soll nun die Unfallchirurgie mit den ATZ-Patienten auf St.2 umziehen und damit die räumlich-organisatorische Zusammenführung mit der Geriatrie gemäß ATZ-Konzepte erfolgen
- Geriatrie: Faktisch Erweiterung der Geriatrie um 5 ATZ-Betten,
- Plastische Chirurgie: Zusammenführung der bislang verstreuten Betten
- Die Station 7 als Wahlleistungsstation bleibt erhalten
- Insgesamt homogenere Verteilung der Fachabteilungen, Verkürzung der Wege

Kooperationsvertrag PAIN2020

Kooperationsvertrag PAIN 2020

- Die Kreiskliniken haben einen Kooperationsvertrag mit der Deutschen Schmerzgesellschaft e.V. über die Zusammenarbeit im Projekt „PAIN2020“ abgeschlossen. *(Patientenorientiert. Abgestuft. Interdisziplinär. Netzwerk)*
- Das Projekt PAIN 2020 ist eine Initiative der Deutschen Schmerzgesellschaft e.V. und der BARMER.
- Ziel ist es Patienten mit Risikofaktoren für chronifizierende Schmerzen mit zwei Therapiemodulen zusätzlich zu fachbezogener Diagnostik und Therapie zu begleiten.
- Patienten, die über dieses Projekt aufgenommen werden, werden nicht vom MDK geprüft. Auch können weitere Leistungen für diese Patienten über dieses Projekt abgerechnet werden.

Zertifizierung ANOA

Zertifizierung ANOA

- Am 04.09.2019 fand die Zertifizierung der ANOA-Abteilung der Kreisklinik Jugenheim unter der Leitung von Prof. Dr. Schröder und Dr. Siepelmeyer statt.
- Auditbericht der Fachexperten:

Seit dem Erstaudit in 2016 hat sich die Abteilung beachtlich weiterentwickelt. Die Qualität der Teamarbeit ist deutlich verbessert. Besonders hervorzuheben ist die Außendarstellung der ANOA-Abteilung, was auf ein positives Marketing hinweist. Die räumlichen Begebenheiten sind sehr vorbildlich. Die Stationen sind vorbildlich geführt hinsichtlich der gesetzlichen Vorgaben, Ordnung und Sauberkeit an Arbeitsplätzen, Übersichtlichkeit der Aushänge etc.. Ein drittes Arztzimmer ist wünschenswert und wird derzeit umgesetzt. Prof. Schröder legt großen Wert auf die Aus- und Weiterbildung der Mitarbeiter.

- Auditbericht der Fachexperten:

Hervorzuheben ist die Weiterbildung von Herrn Berger im Bereich Schmerz-Psychotherapie und die Einstellung einer Fachärztin mit der Zusatzbezeichnung „Spezielle Schmerztherapie“.

- Defizite sind noch im Bereich der Standardisierung von Abläufen, Therapie und Dokumentationen.
Im Hinblick auf die geplante ISO-Zertifizierung bestehen im Bereich der Prozess-Standardisierung die Herausforderungen für die Abteilung in den nächsten Monaten.

Die im dem Bericht verfassten Hinweise auf Defizite werden termingerecht abgebaut.



- Am Mittwoch, den 16.10.2019 in der Zeit von ca. 20.00 bis ca. 20.50 Uhr und am Donnerstag, den 18. Oktober 2019 von ca. 21.00 bis ca. 22.00 Uhr fiel in großen Teilen von Groß-Umstadt der Strom aus. Hiervon betroffen war auch die Kreisklinik Groß-Umstadt.
- Das Notstromaggregat ist planmäßig angesprungen und hat die Stromversorgung übernommen. Entsprechend der Regelung im Katastrophenfall, zu dem auch ein Stromausfall zählt, ist die Feuerwehr für eine ggf. erforderliche Unterstützung angerückt.
- Am Freitag, 18. Oktober 2019, kam es zu einem erneuten, aber nur kurzfristigen Stromausfall.
- Patientenversorgung war zu keinem Zeitpunkt gefährdet.

23.10.2019

11



Kreiskliniken
Darmstadt-Dieburg

Ausfall Telefonanlage Kreisklinik Groß-Umstadt

Ausfall der Telefonanlage

Kreisklinik Groß-Umstadt



- In der Zeit von Mittwoch, 9. Oktober 2019, bis Mittwoch, 16. Oktober 2019 waren die Kreisklinik Groß-Umstadt aufgrund eines Fehlers im Telefonnetz der Telekom telefonisch nicht durchgängig erreichbar. Es kam immer wieder zu längeren oder kürzeren Ausfällen der Telefonanbindung.
- Seitens der Betriebsleitung und der IT-Abteilung wurde die Telekom über unseren Provider Heag-Medianet und direkt wiederholt und deutlich darauf hingewiesen, dass ein Krankenhaus insgesamt telefonisch erreichbar sein muss.
- Telekom hat zunächst die Instandsetzung für Dienstag, 22. Oktober 2019, in Aussicht gestellt. Die Heag-Medianet hat zu Beginn der 2. Woche eine Richtfunkverbindung errichtet, damit das Krankenhaus wieder telefonisch erreichbar ist. Telekom hat am Mittwoch, 16. Oktober 2019 vorzeitig den Fehler behoben.
- Das Krankenhaus war in dieser Zeit in den wesentlichen Bereichen über Mobilfunk erreichbar.

23.10.2019

13



**Spatenstich Neubau
Bettenhaus 20.09.2019**



Spatenstich Neubau Bettenhaus



23.10.2019

15

Teilnahme Winzerfest Groß-Umstadt 2019



Teilnahme Winzerfest Groß-Umstadt 2019



23.10.2019

17